# DETRÁS DE LA CORTINA

SEMANA DE EVANGELISMO DE PRIMAVERA

TEEN

1

# EL LIBRO MISTERIOSO

"Bienaventurado el que lee y los que oyen las palabras de la profecía y guardan las cosas que están escritas en ella, porque el tiempo está cerca" (Apocalipsis 1:3).

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

Te preguntaste alguna vez ¿Cómo será el fin del mundo? ¿Será que las películas tienen algo de razón? ¿Terminará este mundo destruido por agua o fuego? Muchas preguntas acerca de lo que pasará en el futuro pueden llegar a tus pensamientos.

¡Pues la Biblia te trae respuestas! No como las que encuentras googleando, sino respuestas certeras acerca de una lucha verdadera, una batalla entre el bien y el mal que ni podrías imaginar y cómo será el fin de los tiempos. Así que ¡prepárate! Porque cuando finalice esta semana de estudio ya no serás la misma persona, sentirás que Dios te hablará directamente y te hará recordar una vez más que eres lo más importante en este mundo para él y que está luchando por ti y por tu generación; no hay nada que temer al fin de la historia de este mundo

# ILUSTRACIÓN: ¡TE LO ADVERTÍ!

Un joven caminaba feliz hasta que encontró un hermoso parque que estaba cercado por una pared y rejas altas. Al acercarse, se dio cuenta que había un cartel que decía: "Cuidado con el perro". El joven se rió pensando que no sería para tanto y, confiando en su experiencia con perros y su rapidez, decidió saltar e ingresar al hermoso parque. Una vez adentro, y habiendo caminado unos metros, apareció el perro más grande y aparentemente fuerte que había visto en su vida. Se dispuso a correr, logró subir en un árbol cercano, mientras que el perro

se quedó al pie del árbol ladrándole con ferocidad. Cuando pudo ver el árbol al que se había subido, logró ver entre las ramas del mismo un cartel que decía: "¡Te lo advertí!"

Sabes... Dios también nos dejó advertencias. Recuerda que el Apocalipsis es para estudiar y respetar. Cambiar, omitir o ignorar el mensaje de este Libro hará que enfrentemos todas las sanciones que Dios ya ha descrito en él.

#### TEMA

Dios nos habla a través de la Biblia, pero ¿qué es la Biblia?



- Tiene 66 libros.
- Fue escrita durante unos 1.600 años.
- Tiene 40 autores.
- Fue inspirada por Dios

Aun cuando el tiempo transcurra, la Biblia no presenta errores y es el libro en el cual podemos confiar. Sin embargo, no podemos negar que, a pesar de que sepamos que la Biblia es la única y verdadera, hay un libro en ella que siempre ha resultado difícil de entender, por su lenguaje lleno de símbolos, animales misteriosos, entre otras cosas. Sí, estamos hablando del libro de las verdaderas reveleaciones, el libro de: APOCALIPSIS.

Muchos piensan que es un libro que nos muestra el futuro, con cierto toque de misterio, pero éjame decirte que no es así. El libro de Apocalipsis es un libro para nuestro tiempo, para nuestra generación. En Apocalipsis 22:10, el ángel del Señor dijo: "... No selles las palabras de la profecía de este libro, porque el tiempo está cerca".

Este libro es un tesoro y nadie debería privarse de leerlo y entenderlo. La historia cuenta que había una anciana que vivía sola y enferma. Un día una pareja la conoció y decidió visitarla continuamente para acompañar-

la y ayudarla. Durante las visitas, la anciana les contó que tenía un hijo en Estados Unidos y que cada semana le envíaba cartas pero que "todas eran siempre iguales", se rió mucho al contarles la anécdota. La pareja pensaba, que el hijo era muy desconsiderado teniendo una madre en pobreza y viviendo en un país con buenas oportunidades solo le mandaba las mismas cartas a su madre. Un día en una de las visitas, la anciana les contó que acababa de recibir otra carta de su hijo, al mostrarles y para sorpresa de la pareja se dieron cuenta que se trataba de billetes de 100 dolares. La anciana tenía cientos de esos billetes guardados en una caja, como recuerdo de su hijo que vivía lejos, quien semanalmente enviaba a su madre dinero para que ella pueda vivir bien; sin embargo, ella vivía en extrema pobreza y con muchas necesidades. ¿Sabes que algo similar ocurre con las personas hoy en día? Jesús, "la perla de gran precio", a través de las revelaciones del Apocalipsis nos ha hecho ricos, mostrándonos las claves para vivir en bienestar y llegar a la tierra prometida con él. Sin embargo, puede ser que hasta ahora tengas tu Biblia guardada en una caja, en tu biblioteca, en una mesa de por ahí y no te hayas dado cuenta de la gran riqueza que tienes en tu poder. Dios jamás quiere verte en necesidad o en pobreza de espíritu, él quiere que utilices el tesoro que tienes en tus manos y tengas una nueva vida para ti y los que más amas. ¿Todavía no has ido a buscar tu Biblia? ¿Qué esperas?

Te dije que la Biblia no se equivoca ¿verdad? Pues así es, para entender el Apocalipsis tienes que ir un poco más atrás. Exploremos un poco el Antiguo Testamento. Sí, el que fue escrito antes que naciera Jesús. ¿Sabías que 39 de los libros del Antiguo Testamento, 27 se citan en Apocalipsis? Y que de los 404 versículos del libro, 276 son citas de otros autores bíblicos? Esto es muy interesante porque, para que el libro del Apocalipsis llegue a nosotros, pasó por 5 etapas:

- 1. Dios dio la revelación a Jesucristo, su Hijo;
- 2. Jesucristo lo envió a través de su ángel;
- 3. El mensaje debe llegar al profeta Juan, que en ese momento estaba preso en la isla de Patmos, que servía como prisión de máxima seguridad.

- 4. Juan, recibió la orden de escribir todo lo que estaba viendo y enviarlo a las siete iglesias que estaban ubicadas en Asia;
- Juan debe mostrar a los siervos de Jesús las cosas que pronto deben suceder.

El mensaje de Apocalipsis llegó a Juan a través de lo que vio y oyó. Dios usó los sentidos humanos para la revelación tal y como lo dice en Apocalipsis 1:11: "Escribe en un libro lo que ves y envíalo a las siete iglesias..." que en ese momento eran representadas por siete candeleros de oro. Pero ¿por qué un libro que se llama a sí mismo "revelación" utiliza tanto lenguaje simbólico?

Recuerda que en su vida aquí en la Tierra, cuando Jesús predicaba, hablaba en parábolas, es decir, en ilustraciones figurativas. Usó este método de hablar y enseñar para que solo aquellos que estaban preocupados por las cosas espirituales pudieran entender. Si el Apocalipsis estuviera en lenguaje literal, los enemigos de Dios y su Palabra lo habrían destruido hace mucho tiempo. Así que, solo los "amigos de Dios" podían entender el lenguaje del Apocalipsis. Sin embargo, los símbolos no han sido un problema de interpretación, ya que la propia Biblia muestra el significado de cada uno de ellos.

# Significados de algunos símbolos en el Apocalípsis:

**Animal = reino** (Daniel 7:23 encontraremos lo que representa el animal dentro de la profecía. Dice: Me dio la siguiente explicación: "La cuarta bestia es un cuarto reino que aparecerá en la tierra...". Cuando aparece la expresión "bestia" en las profecías significa nación.

Aguas = pueblo, gente, muchas personas (Apocalipsis 17:15 dice: "... Me dijo también: Las aguas que has visto, donde está sentada la ramera, son pueblos, muchedumbres, naciones y lenguas".

Día = Año (un día no es un período de 24 horas sino de un año)

Así muchos símbolos más que la misma Biblia nos ha revelado y que iremos comprendiendo durante esta semana.

## **MIDECISIÓN**

Considerando que la Biblia es la Palabra de Dios y que tenemos el tesoro más grande de este mundo en nuestras manos, no debemos tener miedo de cada día explorarla, sabiendo que Dios quiere hablarnos a través de ella y ayudarnos a crecer en nuestra vida espiritual, porque solo sabiendo el futuro no tendremos miedo al presente. Por eso, hoy debes decidir leer la Biblia tratando de descubrir algo más que el Señor quiere revelarte en su palabra y estar listo para ser un vencedor al final de la historia de este mundo.

# ¡CUIDADO CON EL ENEMIGO!

"Perfecto eras en todos tus caminos desde el día que fuiste creado, hasta que se halló en ti maldad" (Ezequiel 28:15)

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

¿Alguna vez corriste a la cocina deseoso de comer una fruta y cuando ingresaste viste un recipente lleno de hermosas manzanas y entonces cogiste la más grande roja, aquella que se veía apetecibe y cuando le diste un mordisco te diste cuenta de que estaba podrida por dentro? Que desilusión, ¿verdad? ¿Cómo podría algo tan hermoso estar podrido por dentro? Pues el enemigo de Jesús fue creado hermoso; sin embargo, su corazón se echó a perder y hoy quiere echar a perder muchos corazones más.

# ILUSTRACIÓN: "PUEDO CONFIAR EN TI"

Una joven adolescente tenía una familia muy feliz, pero un día la madre de la joven falleció repentinamente, hecho que dejó devastados a su padre y a ella. Al llegar a casa solos y pasar la primera noche en casa sin su madre a la joven le dolió mucho su partida y recordando su ausencia empezó a llorar. El padre al escucharla desde su cuarto se levantó y fue a verla, ya era medianoche; entonces, al ingresar ella le dijo:

 Papá, no quiero llorar; quiero ser fuerte, pero no puedo... Papi, ¿alguna vez has visto una noche tan oscura como esta? Está tan oscuro que no puedo ver tu cara. Pero se que tú estas aquí y me amas a pesar de que no te vea ¿verdad?

El padre abrazó a su hija fuertemente confirmando que así era. Unos minutos despues la joven adolescente se quedó dormida. Al regresar a

su habitación, el padre se arrodilló y al orar con el dolor en su corazón usó casi las mismas palabras de su hija:

 Padre, la noche es oscura, muy oscura. Tal vez no puedo verte pero sé que me amas y estarás conmigo siempre. Puedo confiar en ti.

#### **TEMA**

¿Reconoces este símbolo? Con seguridad es un símbolo que no pasa desapercibido, actualmente lo encontramos en todas partes sin importar en qué país nos encontremos.



- Conocido como el ying y el yang.
- Símbolo chino.
- Representa al bien y al mal.

El enemigo de Dios quiere hacernos creer que el mal también es bueno. Este símbolo que vemos aquí nos hace creer que el bien y el mal deben conducir nuestra vida, que ambos se complementan para vivir tranquilos en este mundo; sin embargo nosotros tenemos la verdad y sabemos que el bien y el mal no pueden permanecer juntos. Existe una lucha entre el bien y el mal, entre Jesús y el enemigo que quiere confundirnos por eso es muy importante leer la palabra de Dios que nos conduce a Jesús, quien es el vencedor. Un día el mal no existirá más, mientras estemos en este mundo, nosotros también debemos luchar entre obedecer a Jesús o a su enemigo.

En una pequeña ciudad hubo una época en la que una banda de ladrones empezaron a atacar a los ciudadanos y sus casas. Robaban todo lo que podían y maltrataban a las personas. Así que, los vecinos se pusieron de acuerdo para tener mayor seguridad y protegerse de esa banda. Al ver esto, el jefe de los ladrones decidió esparcir el rumor

de que había muerto. Al saber esto, los ciudadanos empezaron a ser menos precavidos de lo que eran. Empezaron a salir de forma insegura y a dejar sus casas solas. Un día, al ver que todos los ciudadanos estaban desprevenidos, el jefe ordenó que saquearan todo el lugar y así fue obteniendo nuevamente el poder a través del caos. ¿Sabías que Satanás utilizó una estrategia similar? Primero esparció ideas acerca de su imagen, un ser ridículo color rojo, con cuernos y un tridente en mano, como para que la gente poco a poco diga "No puede existir algo así, el diablo no existe". ¡Es verdad! El diablo no existe de esa forma, pero si existe en la vida cotidiana del ser humano manifestándose en tentaciones que solo llevan al sufrimiento y dolor.

Si crees que Dios creó al diablo estás muy equivocado. Él creó a un ser perfecto, honorable y prestigioso llamado Lucifer. Sin embargo, tal como dice en Ezequiel 28:16: "En la abundancia de tu comercio, violencia hubo dentro de ti, y pecaste...". Ocurrió una tragedia y su vanidad, ambición y orgullo hicieron que se aleje del amor de Dios. Y ahora tú dirás: pero ¿cómo pudo aparecer el pecado en un ambiente perfecto? Pues, precisamente por lo mismo, porque para que haya perfección debe haber libertad, y fue esa libertad que Dios le dio a todos sus seres creados (incluyendo sus ángeles) para que le sean fieles por amor a él y no por obligación, algo que Satanás claramente no eligió. Isaías 14:12-14 describe este triste proceso en el corazón del ángel rebelde: "¡Cómo caíste del cielo, oh lucero de la mañana, hijo de la mañana! ¡Cómo fuiste arrojado a tierra, tú que debilitabas a las naciones! Dijiste en tu corazón: Subiré al cielo: Ensalzaré mi trono sobre las estrellas de Dios, y me sentaré en el monte de la congregación, en los confines del norte; subiré sobre las alturas de las nubes y seré como el Altísimo". De la misma manera Pablo lo describe en el libro de Apocalipsis en el capítulo 12:7-9 que hubo una gran batalla y que además de ello logró convencer a la tercera parte de los ángeles del cielo (Apoc. 12:4). Luego de esta batalla en rebeldía, Satanás ideó diversas estrategias para que los seres humanos caigan con él, tal como lo dice Pablo en 2 Corintios 11:3: "Temo que como la serpiente con su astucia engañó a Eva, así también vuestros sentidos se corrompan y se aparten de la sencillez v pureza debida a Cristo".

Todos conocemos la historia cuando Satanás engañó a la primera pareja de seres humanos, Adán y Eva, y así se abrieron las puertas del engaño y del mal, pero ¿cuál es la estrategia que la Biblia revela? Pablo en 2 Corintios 11:14 y 15 lo menciona: "...el mismo Satanás se disfraza como ángel de luz". Esto quiere decir que Satanás jamás se presenta como realmente es, y la verdad ha sido bastante buena la estrategia ya que así ha logrado engañar a muchos por años. Pero Jesús es el verdadero héroe y él ha puesto diversas armas al alcance para vencer cualquier ataque o tentación tal como dice en Juan 8:32: "Y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres".

## **MIDECISIÓN**

La batalla no está perdida, tenemos nuestra gran arma: la Palabra de Dios. Esta nos guiará para vencer cualquier ataque, porque el diablo siempre estará buscando nuevas formas de hacer caer a los hijos de Dios. Recuerda que Satanás es el mayor engañador de todos los tiempos y te hará creer que todo está bien, que puedes adorar a tu manera o que puedes leer la Biblia a tu manera.

Ahora tú pensarás: "Pero eso jamás me pasará a mí, voy a la iglesia siempre". Es una exageración, pero creeme que si no buscas a Dios en oración y a través de su Palabra podrías ser presa fácil del enemigo. ¿Y qué pasa si caíste? Creeme que no hay una caída tan profunda de la cual Dios no pueda sacarte.

Por eso hoy debes decidir estar atento a los engaños del enemigo y preguntar a cada momento: "Señor, ¿realmente esto es lo que debo estudiar, comer, hablar, hacer, vestir, jugar, leer, etc.? Solo así podrás ganar esta batalla con la dirección de Dios. No dejes que Satanás arruine el plan que Dios tiene para ti. Ve por el camino de salvación y deja que Jesús entre en tu vida, porque solo a su lado podrás vencer cualquier estrategia que el enemigo quiere mostrarte para hacerte infeliz. Decide hoy seguir al Dios vencedor. Oremos.

# EL PROTAGONISTA DEL APOCALIPSIS

"La revelación de Jesucristo, que Dios le dio, para mostrar a sus siervos las cosas que deben suceder pronto; y la dio a conocer, enviándola por medio de su ángel a su siervo Juan, el cual dio testimonio de la palabra de Dios, y del testimonio de Jesucristo, y de todo lo que vio" (Apocalipsis 1:1-2).

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

Si alguien te preguntara: ¿cómo describirías el libro de Apocalipsis?, ¿Cuál sería tu respuesta? ¡Miedo! ¡Desconfianza! Son algunos de los sentimientos que las personas experimentan al escuchar al hablar del libro de Apocalipsis porque se presentan batallas, conflictos universales, un villano lleno de maldad y un héroe inigualable. ¿Parece de película verdad? Pero es la realidad y, si llegaste hasta aquí, es porque aún te falta conocer el personaje principal de toda la Biblia.

# ILUSTRACIÓN: "AQUÍ ESTOY"

Un padre llegaba como de costumbre a su casa al atarceder luego de salir del trabajo. Mientras este se dirigía a su domicilio, observó en el cielo una gran columna de humo. Al acercarse más, se dio cuenta que el humo provenía de su casa. Rápidamente dejó el carro estacionado a un lado y corrió para ver cómo estaba su familia, grande fue su sorpresa al no encontrar a Carlitos, su hijo mayor quién aún estaba dentro de la casa. Las llamas se aproximaban a la puerta de entrada y el padre desesperado comenzó a gritar el nombre de su hijo ¡Carlitos!, ¡Carlitos! De pronto, una voz que salía del dormitorio del segundo piso contesto, ¡papá! Aquí estoy, tengo miedo dime: ¿qué debo hacer?, el padre comenzó a darle

indicaciones: "Carlitos, entra al baño abre la ducha y mójate". Carlitos, rápidamente corrió al baño abrió la ducha y se mojó. "¡Papá, no puedo respirar!", dijo Carlitos. "Pon una silla junto a la ventana", dijo el padre. Carlitos, rápidamente puso una silla junto a la ventana y contestó: "Ya está, papá". El padre dio una tercera indicación: "Carlitos, súbete a la silla y ¡lánzate! Yo estaré aquí para recibirte". Carlitos sin dudarlo subió a la silla, salió por la ventana y se lanzó a los brazos del padre, el padre junto a Carlitos cayó al cesped y con una gran sonrisa Carlitos miró al padre y dijo: "Sabía que podía confiar en ti papá, por eso te obedecí".

#### TEMA

En el libro del Apocalipsis encontramos a Jesús con 38 nombres diferentes y diversos títulos, a continuación, mencionamos alguno de ellos:

- Jesucristo.
- Alfa y Omega
- El buen Pastor.
- Príncipe de paz.
- Salvador.
- Varón de dolores.
- El que es, era y ha de venir.
- El que vive.
- El Todopoderoso
- El Cordero, etc.



El libro de Apocalipsis describe la grandeza de Jesús, demostrando que ninguno de nuestros problemas es mayor que él.

El Apocalipsis muestra a Jesús en su máximo esplendor, un majestuoso Rey de reyes con gran poder en las puertas de salvación. En tres libros de la Biblia (Mateo, Marcos y Lucas) en donde se menciona 25 veces que Jesús habló con poder y autoridad, incluso en Mateo menciona que Jesús al resucitar se presenta como teniendo "todo poder en el cielo y en la Tierra" y es esa misma imagen que presenta el libro de

Apocalipsis diciendo que él es el "Alfa y Omega, el Principio y el Fin, el que venció a Satanás, el que es Eterno y su poder ilimitado". ¡Wow! ¡Qué grande y poderoso es nuestro Dios! ¿Y tú aún dudas que puede hacer lo imposible por ti?, ¿Aún piensas que los errores que cometiste son más grandes que su amor y que él no lo puede cambiar? ¡Pero por supuesto que puede hacer grandes cosas por ti! ¡Por su puesto que puede transformar tu vida totalmente! Es por eso que el Apocalipsis presenta a Jesús como un todopoderoso, para darte la certeza de que NADA puede separarte de Dios y de su amor por ti. ¡Confía en ello!

El Apocalipsis menciona unos libros especiales que marcarán nuestro futuro, como el mencionado en Apocalipsis 3:5 que dice: "El que venciere será vestido de vestiduras blancas, y de ningún modo borraré su nombre del Libro de la vida; al contrario, confesaré su nombre delante de mi Padre y delante de sus ángeles". Pero ¿qué es el Libro de la vida? La Biblia menciona que tiene los nombres de aquellos que serán salvos, pero jojo con esto! No es Dios quien elige los nombres que se escribirán en el libro. Es el mismo ser humano quien decide estar o no en el libro de la vida. ¡Qué gran privilegio estar en ese libro tan sagrado! Entonces, quiere decir que como Dios es amor, ¿Él pondrá mi nombre allí, si digo que sí? No, tampoco es así. Hay muchos que piensan que porque Dios es amor todos serán salvos y es verdad que Dios te ama y quiere que estés en el libro de la vida, sin embargo, depende de ti y que lo aceptes de corazón para poder tener ese gran privilegio. La Biblia menciona que al final de los tiempos, solo Jesús es capaz de abrir el libro que estará en las manos del Padre (Apocalipsis 5:6-9), de manera que sólo él sabrá quién se salvará y quién se perderá porque solo él puede leer los corazones sinceros y porque solo por él los seres humanos podemos tener esperanza de salvarnos, tal como lo menciona en Hechos 4:12: "Ni en ningún otro hay salvación; porque no hay otro nombre bajo el cielo dado a los hombres por el cual importe que seamos salvos".

En el libro de Apocalipsis, el término "cordero" aparece unas 26 veces y en todas se refiere a Jesús (Juan 1:29). Recordemos que en el Antiguo Testamento el Cordero sacrificado en el lugar del pecador significaba el perdón y su sangre lo limpiaba de todo pecado. Pero en el nuevo testamento Jesús lo hace una realidad al dar su vida por los pecadores, por un amor real (Apocalipsis 1:5). Pero, ¿por qué Dios se convirtió en un ser humano y vino

a pasar la peor experiencia entre nosotros? La respuesta es simple, fue por amor. Él vino a morir en nuestro lugar ya que la muerte la teníamos ganada nosotros por nuestros pecados, pero él vino a pagarla por nosotros porque "la paga del pecado es muerte..." (Romanos 6:23). Entonces, ¿quién peca debe morir? Lamentablemente, sí, y todos los seres humanos hemos pecado, muchas veces. ¿Sabes que al pecar estás rompiendo o incluso rechazando lo que Dios quiere para ti? No hay un tipo de pecado específico, no importa si hay mayor o menor consecuencia, siempre el pecado resulta en muerte. ¡La buena noticia es que Jesús ganó! Por lo tanto, a pesar de ser pecadores y no merecerlo tenemos la oportunidad de vivir eternamente. Fuimos engañados por el mismo Satanás en el inicio de los tiempos y solo teníamos como opción la muerte eterna; pero, gracias a Jesucristo, quien pagó el precio con su propia vida, esa ya no es nuestra única opción, porque ahora tenemos esperanza (Apoc. 1:6).

#### **MIDECISIÓN**

Recuerden que Jesús siempre existió junto al Padre y su muerte ya estaba decidida antes de que existiera todo, tal como lo dice 1 Pedro 1:18-20: "sabiendo que fuisteis rescatados de vuestra vana manera de vivir, la cual recibisteis de vuestros padres, no con cosas corruptibles, como oro o plata, sino con la sangre preciosa de Cristo, como de un cordero sin mancha y sin contaminación, ya destinado desde antes de la fundación del mundo, pero manifestado en los postreros tiempos por amor de vosotros...".

Aunque Jesús murió, su resurrección demuestra que él tiene poder sobre la vida y la muerte, y esto nos da la certeza y garantía de la vida eterna.

¡Eres tan valioso que el plan para salvarte estaba desde la fundación del mundo! ¡Eres tan valioso que Dios te ha dado una oportunidad y una esperanza! ¿Todavía dudas si aceptarlo en tu corazón? Jesucristo es el personaje principal de la Biblia y el Apocalipsis, pero también quiere ser el personaje principal en tu vida. ¿Puedes decidir hoy aceptar a Jesús como el protagonista de tu vida?

4

# BUENAS NOTICIAS EN EL APOCALIPSIS

"Y vi volar en medio del cielo a otro ángel que tenía un evangelio eterno para anunciarlo a los que moran en la tierra, y a toda nación, tribu, lengua y pueblo" (Apocalipsis 14:6)

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

A través de una línea de tiempo desde Génesis, con Adán y Eva, hasta Apocalipsis, analicen juntos los acontecimientos hasta el fin del mundo.

¿Qué nos trae el futuro? ¿Será que todo está yendo de mal en peor? Pero ¿hasta cuándo será eso? La respuesta está en la Biblia. Seguro ya te diste cuenta de que la Biblia es un libro de esperanza para todos los que creen en Jesús. Miren juntos el video en el siguiente enlace: https://www.youtube.com/watch?v=loLIFJIN-Xg

# ILUSTRACIÓN: "EL VALOR DE LOS TAZONES"

A finales del siglo XV, el gobernador de Japón Ashikaga Yoshimasa envió a China dos de sus tazones favoritos para que estos pudieran ser reparados. Cuando los tazones fueron devueltos, al gobernante este no quedó nada satisfecho, pues los tazones se veían muy desagradables a la vista, ya que para unirlos nuevamente les pusieron unas grapas de metal y se veían feos y toscos. Rápidamente este gobernador buscó los mejores artesanos en Japón para que pudieran arreglar sus tazones favoritos. Los artesanos repararon los tazones utilizando polvo de oro; que, en vez de disimular las rajaduras, ahora resaltaban esas líneas y le daban un nue-

vo valor a los tazones favoritos del gobernador. En la actualidad, esta técnica es conocida como la "técnica Kintsugi" que deja como mensaje que a pesar de las heridas que podemos tener en la vida, podemos ser reconstruidos y continuar siendo valorados. Dios también hizo un día un mundo perfecto para que vivamos, pero el pecado arruino todo; sin embargo, la buena noticia es que el Dios reconstruirá este mundo para que nosotros podamos vivir felices para siempre.

#### **TEMA**



Al ser la Biblia un libro de esperanza, el Apocalipsis también trae esperanza y seguridad porque en todas sus páginas nos muestra todo lo que podríamos ser y obtener si aceptamos a Jesús en nuestros corazones.

Después de la Batalla de

Bautzen, Napoleón Bonaparte escribió: "No he perdido a nadie de importancia". La frase se vuelve más dura cuando se descubre que, en esta batalla habían muerto miles de soldados defendiendo la causa por la que los había enviado el mismo Napoleón. Pero como ninguno de los muertos era de alto rango, no tenían importancia para él.

Por supuesto, nuestro Dios no es como ningún ser humano o ser haya existido ya que su amor por cada ser humano es igual de importante e infinito. Su amor hizo que Jesús tomará nuestro lugar y la muerte que debió ser para nosotros fue la de él. ¿Crees que lo hubiera hecho si no se tratara de toda la humanidad y se tratara solo de una persona? ¿Tal vez alguien como tú? La respuesta es ¡sí! Lo hubiera hecho si fuera solo por ti o por mí.

"Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en Él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna" (Juan 3:16). ¡Qué gran precio! ¡Cuán valioso soy para mi Señor! Entonces ¿quiere decir que ya todo está saldado? y ¿que no debo hacer nada hasta cuando vuelva por segunda vez? Bueno no es tanto así. Porque después de entender el gran sacrificio que hizo por ti deberás tomar tú mismo la decisión y "... Ser fiel hasta la muerte, y yo te daré la corona de la vida" (Apocalipsis 2:10). ¿Qué quiere decir esto? que el Señor realmente espera que tú lo aceptes por decisión propia y por amor a él, tal como lo hizo él mismo en la cruz (una elección por amor).

Durante varios meses, Carla había ahorrado dinero para comprarle un regalo muy especial a su madre. Se había privado de comprar muchas cosas para ella misma con tal de llegar a la suma esperada. Cuando llegó el día de comprar el regalo, vio que no era suficiente lo ahorrado. Con tristeza pensó rápidamente qué podría hacer, cuando en eso se dio cuenta que en la tienda de al lado compraban cabello a muy buen precio. Ella tenía una larga y hermosa cabellera así que decidió ingresar y venderlo. Al llegar a casa, lo primero que hizo su madre es abrazarla y darle el regalo que le había comprado, eran dos listones hermosos para su largo cabello, le contó que vendió algo muy significativo para ella y así poder obtenerlos, sin embargo al instante se percató de que su hija ya no tenía la larga cabellera, ya no podría usar esos hermosos listones. Fue entonces cuando Carla, extendió sus manos y le mostró el regalo que le había comprado, era algo que le hacía mucha falta a su madre. Ambas se miraron y se abrazaron con fuerza. No había duda que ambas se amaban y que cada una había hecho un sacrificio al dar algo que amaban con tal de ver feliz a la otra persona. ¿Sabes que eso es exactamente lo que hizo Dios por nosotros? Un sacrificio de vida por tu felicidad. Porque te ama tanto que no hay barreras que impidan darte lo que tú necesitas. Nadie lo obligó a nada, solo lo hizo por amor.

Ahora la pregunta es ¿qué espera Dios que hagamos nosotros? ¿Será que tendremos que pagar el mismo precio? ¿Será que tenemos que trabajar físicamente? ¿Será que tenemos que estudiar mucho o tener una habilidad especial o ser perfectos para compensar lo que hizo por nosotros? Él simplemente dice: "Acepta y cree". Todos los que se salven será por causa de Jesús y él es el único camino que te guiará a dejar el pecado.

¿Recuerdas como era todo antes de que Jesús llegara a este mundo y asumiera la culpa? En el Antiguo Testamento se nos mostró que desde los días de Adán y, de manera simbólica, el pecador debía llevar un corderito, poner su mano sobre la cabeza del animal y transferir la muerte que sería para el pecador al inocente cordero. Así lo hicieron hasta la llegada de Jesús a este mundo. Él detuvo este sacrificio de animales porque ahora él era el "cordero de Dios" y su misión era "quitar el pecado del mundo" lo cual hizo en la cruz exitosamente. Lo que Jesús hace es para siempre y completo: "...Estas cosas dice el Santo, el Verdadero, el que tiene la llave de David, el que abre y nadie cierra, y cierra y nadie abre" (Apocalipsis 3:7). Esto quiere decir que Cristo abrió la puerta de salvación y nunca nadie podrá cerrarla, ni el enemigo mismo y si tú quieres puedes aceptar ahora la salvación porque una vez cerrada esa puerta nunca nadie más podrá abrirla.

Estos son los pasos que debes seguir para recibir la salvación.

1. "Cree en el Señor Jesucristo, y serás salvo, tú y tu casa" (Hechos 16:31). ¿Creer? ¿Solo eso? Pero vo que creo que Dios existe, sé que hay algo omnipotente que me cuida. ¿Sabes? ¡No basta con eso! Creer significa confianza, compromiso y seguridad. Si crees realmente en Jesús entonces debes conocer su voluntad cada día, vivir de acuerdo a lo que Dios espera de ti, tener fe en cada cosa que pasas. ¿Es fácil? ¡Por supuesto que no! No es fácil hacer la voluntad de Dios. A veces en el diario vivir se presentan pruebas, amigos que se burlan si no hago lo que todos hacen, cosas que creo que son injustan cuando me dice algo papá o mamá, escuchar o ver ciertas cosas que creo que no están bien pero que me distraen y divierten. ¡Son muchas cosas que debería hacer bien y no hago! En medio de estas dudas debes elegir y no es fácil, pero recuerda, Dios te creó un ser libre y si al escuchar esto te hace pensar en las indecisiones que estas pasando quiere decir que está tocando tu corazón. Él te está diciendo ¡Hijo/a déjame cuidartel

- 2. "Arrepentíos y convertíos, para que sean borrados vuestros pecados..." (Hechos 3:19). ¿Alguna vez has sentido triste o decepción de ti mismo/a cuando hiciste algo? Pensaste: No debí decir eso, no debí hacer eso y me siento mal ahora. Pues eso se llama arrepentimiento, en griego la expresión utilizada es "metanoia", que significa "cambio de mentalidad". ¿Qué quiere decir esto? Que cuando te pasan cosas que no debiste decir o hacer y te sientes así quiere decir que hay un cambio de personalidad y de actitud, hacia Dios, hacia los demás y hacia ti mismo/a. Una persona arrepentida deja que el Espíritu Santo trabaje en ella y lo lleve a la "conversión" lo cual significa "transformar y/o cambiar" una vida de pecado en una vida con Dios.
- 3. "Si confesamos nuestros pecados, él es fiel y justo para perdonar nuestros pecados y limpiarnos de toda maldad" (1 Juan 1:9). Hay algo que debes tener muy en claro: solo Jesús tiene la naturaleza divina y humana y es el único con autoridad para perdonar tus pecados. ¿Por qué? Porque al no cometer pecado, él no merecía morir y si lo hizo fue para pagar nuestra deuda. No hay ningún otro que pueda hablar de las cosas de Dios al ser humano (en lenguaje humano) y con el mismo poder para hablar al Padre sobre los problemas del ser humano e interceder por nosotros ¡Es increíble! Muchos pueden orar por ti y hablar a Dios de ti pero tú tienes el privilegio de confiar y hablar todo directamente con Cristo quien te conectará de inmediato con el Padre. Y ahora te preguntarás, pero ¿por qué confesar? Porque es la única manera de reconocer tu error y hacer que Dios pueda borrar tus pecados. ¿Pero acaso Dios no sabe todo lo que me pasa? ¿Es necesario decirle las cosas? Si lo sabe, pero como te había mencionado antes, tú tienes esa libertad de elegir así que puedes elegir buscar a Jesús y encontrar la fortaleza que necesitas. Recuerda que la confesión significa: sinceridad (abrir el corazón y sacar todo lo que hay dentro de ti), no justificar tus pecados (sin justificar, sin culpar, sin explicar), humildad y dolor (A un lado la vanidad y or-

gullo) y recordar la seguridad del perdón (Dios perdona siempre y cuando haya decisión y disposición de recibir el perdón).

# MI DECISIÓN

Jesús siempre te dice "He aquí, yo estoy a la puerta y llamo..." (Apoc.3:20). Si él llama, es porque quiere entrar, y las grandes cosas que él quiere hacer en tu vida empiezan en tu corazón ¿Por qué dejar fuera a alguien que quiere lo mejor para ti? Alguien quiere cambiar tu carácter, que quiere verte feliz.

¿Quieres dejar entrar el Señor en tu corazón? Permítete tener este momento especial con él y dile: "Señor, reconozco que soy débil ante las tentaciones. Entiendo que Jesús es el único que puede salvarme, acepto su muerte en mi lugar; perdona mis pecados, purifica mi vida, transformame por completo. Entra en mi vida, Señor".

# SIETE IGLESIAS PARA SIETE ÉPOCAS ¿EN CUÁL ESTAMOS?

"Juan, a las siete iglesias que están en Asia: Gracia y paz a vosotros, del que es y que era y que ha de venir, y de los siete espíritus que están delante de su trono..." (Apocalipsis 1:4,5).

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

Uno creería que porque la mayoría de los libros del Nuevo Testamento fueron cartas escritas a iglesias y congregaciones en el pasado entonces el mensaje es solo para ellas y quedó allí (en el pasado). Pero no, el mensaje es tan único que tranquilamente se aplica a nuestro tiempo. Así como las cartas para las siete iglesias en Asia dadas en el Apocalipsis, con instrucciones y mensaje proféticos sobre como serían los siete períodos de la historia de la iglesia cristiana. ¡Es increíble! Creo que ya lo habíamos mencionado, la Biblia no tiene errores.

#### **TEMA**

En cada época de este mundo, Dios nos dejó un mensaje de amonestación y prevención para que sepamos qué pasará en el futuro.



- Siete iglesias (Éfeso, Esmirna, Pérgamo, Tiatira, Sardis, Filadelfia y Laodicea).
- Cada una recibió una carta.
  - En todas las cartas se habla de las virtudes de la iglesia (con excepción de la iglesia Laodicea).
- También hay una amonestación para ayudar al crecimiento y problemática

de la iglesia (con excepción de las iglesias Esmirna y Filadelfia).

- En cada carta hay un consejo y una promesa de Dios.
- "Conozco tus obras..." (Apoc. 2:2, 9, 13, 19; 3:1, 8 y 15). Estamos seguros de que Dios nos conoce completamente y no podemos engañarlo. Conoce nuestro dolor, nos ama y se preocupa por nosotros.
- 2. La expresión "Al vencedor..." (Apoc. 2:7, 11, 17, 26; 3:5, 12, 21). Dios no te creó para ser un perdedor o fracasado. La expresión significa que quiere hacerte vencedor a ti, al darte la vida eterna. Aun cuando los problemas son grandes, Dios siempre será la solución y te ayudará a levantarte.
- 3. "El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias..." (Apoc. 2:7, 11, 17, 29; 3:6, 13, 22) Escuchar la voz del Espíritu Santo y obedecerlo es lo mejor que podemos hacer. Nos hará tomar mejores decisiones en nuestro camino hacia la vida eterna.

El número siete no es al azar, porque representa los siete períodos que la iglesia pasará antes de la segunda venida de Cristo.

#### LAS SIFTE IGLESIAS

# Iglesia 1: ÉFESO

Época: apóstoles, crecimiento cristiano, aproximadamente había seis millones de creyentes. Período de pureza y fidelidad en la doctrina y estudio de la Biblia.

Una iglesia de mucho trabajo, perseverante y también que no toleró a los hombres malos que decían ser apóstoles (Apoc. 2:2). Luchó para que las falsas doctrinas no entren en la iglesia, ni que la mentira se mezcle con la verdad. Dado que la Biblia la única palabra segura en

medio de todas las enseñanzas y opiniones de los hombres o mujeres. Hoy en día, hay muchas opiniones personales que se están convirtiendo en divinas y muchos son engañados. Por eso la importancia de estudiar la Biblia, para que nadie pueda engañarte con malas o falsas interpretaciones. El reproche para esta iglesia es que había abandonado "su primer amor", todo lo bueno que la caracterizaba en un principio con los primeros cristianos se había ido y esto no agradaba a Dios.

#### Iglesia 2: ESMIRNA

Época: cristianos perseguidos, mártires y muerte.

Una iglesia digna de alabanza, con conflictos y pobrezas (Apoc. 2:10), con persecuciones a manos los emperadores romanos. A pesar de ello, los mártires y sus sacrificios hacían que los cristianos aumenten en vez de extinguirse. Incluso el pastor de Esmirna fue uno de los mártires de esa época. El período termina con el edicto de tolerancia de Milán, dado por Constantino.

# Iglesia 3: PÉRGAMO

Época: Culto libre, mezcla de la iglesia con el estado, paganismo en la iglesia.

Una iglesia alabada por su fidelidad al nombre de Jesús, por no haber renunciado a su fe. Sin embargo, el reproche venía porque había gente que no estaba acorde a las enseñanzas de la Biblia y adoraban a otros dioses como Balaam. ¿Recuerdas que el emperador Constantino firmó el edicto por la tolerancia de Milán? Pues, en un principio, fue bueno ya que ahora todos tendrían la libertad de culto, además el mismo emperador dijo haberse convertido al cristianismo. Sin embargo, se empezaron a mezclar las cosas e incluso el tipo de adoración cambió, ya que Constantino asistía a las fiestas paganas y al mismo tiempo a los servicios cristianos. Luego cambió la observancia del séptimo día por el domingo (culto al dios Sol) y muchas cosas más que los cristianos fueron adoptando sin ninguna base bíblica.

Hasta aquí, como te habrás dado cuenta, el trabajo de Satanás era imparable, ya que primero intentó exterminar la iglesia de Dios con las persecusiones y las muertes pero como no lo logró mezcló la iglesia con el estado, implantando ideas profanas y paganismo en los cristianos de forma hábil.

#### Iglesia 4: TIATIRA

Época: Edad media, iglesia en la falsa doctrina e idolatría.

Una iglesia de amor, fe, servicio y perseverancia. Pero estaba siendo reprobada por permitir que Jezabel (de forma simbólica) esté dentro de ella, ya que en su tiempo se hacía pasar como profetiza e inducía al pueblo de Israel a hacer cosas malas mezcladas con idolatría. Ahora, en el tiempo de la iglesia de Tiatira estaba ocurriendo exactamente lo mismo, las falsas doctrinas estaban entrando en la vida de los miembros de la iglesia cristiana, los cuales incluso llegaron a perseguir a los pocos que se permanecían fieles a las Escrituras. Entre las doctrinas nuevas que adoptaron estaba: el cambio del sábado por el domingo, oración por los difuntos y la creencia de los santos, el purgatorio, el uso de agua bendita, la santa inquisición, confesar los pecados a un hombre, los siete sacramentos y muchos más que los tenemos hasta hoy en día.

#### Iglesia 5: SARDIS

Época: Siglo XVI, una iglesia que en su mayoría adoptó las falsas creencias.

La iglesia es reprochada de entrada diciéndole que parecía estar viva pero que en realidad estaba muerta. Solo unos pocos habían logrado matenerse puros, sin contaminarse con falsas creencias, a los cuales Jesús prometió que estarían con él, vestidos de blanco. En esa época, empezó la predicación de los reformadores, como Martín Lutero por ejemplo, quien trajo diversas ideas como el hecho de ir directo a Dios para pedir perdón por los pecados sin necesidad de pagar a ningún hombre nada (ya que en ese tiempo se hacía).

#### Iglesia 6: FILADELFIA

Época: Inicia la expansión misionera y se organizan las Sociedad Bíblicas.

Iglesia con poca fuerza pero que había guardado las palabras de Dios y no negaba el nombre de Jesús. No hay reproche para esta iglesia. Incluso su nombre significa amor fraternal. En esta época se estudiaron profundamente los libros proféticos de Daniel y Apocalipsis, aparecen tres fechas que indican este período:

- 1755, cuando se produjo el gran terremoto de Lisboa;
- 1798, cuando hubo el oscurecimiento del sol y la luna llamado día oscuro;
- 1833, cuando cayeron las estrellas.

#### Iglesia 7: LAODICEA

Época: va hasta el regreso del Señor Jesús.

La iglesia solo recibe reproche por su situación. Se la llama una iglesia tibia, a punto de ser vomitada de la boca de Jesús. A pesar de ello, Jesús le dice: "Yo reprendo y disciplino a todos los que amo. Sé, pues, celoso, y arrepiéntete" (Apocalipsis 3:19), dando a entender de que a pesar de su condición no significa que no la ame, sino todo lo contrario. Él está esperando el arrepentimiento y comunión con él. Este es el periódo de la historia que estamos viviendo actualmente, ya estamos a las puertas de la segunda venida y Cristo nos espera siempre con los brazos abiertos a pesar de nuestras faltas porque solo quiere salvarnos.

## **MIDECISIÓN**

Su venida es segura y lo que él quiere es que le abras tu corazón y seas salvado. ¿Qué más estás esperando? Todo está escrito y se ha cumplido. ¿Aún dudas de su palabra y sus promesas?

Recuerda las veces que Dios te ha fallado o mentido ¿Encontraste en tu mente ese momento? Estoy seguro de que no, porque lo que él dice es cierto y solo está esperando que tú abras el corazón y transformes tu vida. No hay problema grande, ni fuerza que resista, él está dispuesto a dar todo por ti.

6

# ¡EL GRAN REGRESO!

"HE AQUI, VIENE CON LAS NUBES y todo ojo le verá, aun los que le traspasaron; y todas las tribus de la tierra harán lamentación por él; sí. Amén" (Apocalipsis 1:7)

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

Creo que a estas alturas ya tendrás claro cuál es el mayor interés de Dios ¿verdad? Así es, es ¡Sacarnos de este mundo lleno de pecado! Y todo ocurrirá cuando venga Cristo por segunda vez. No por nada repite esta verdad en mas de 2.500 textos de la Biblia. Pero ¿Cómo será todo ello? ¿Qué pasará previo a su venida? ¿Estaremos preparados? Escucha respuestas.

# **ILUSTRACIÓN "RECOMPENSA FINAL"**

En medio de una batalla, un valiente soldado resultó herido en una de sus piernas. Sin embargo, apoyándose en la otra pierna siguió luchando hasta el momento en que esa pierna también recibió un golpe. Rápidamente, fue llevado al hospital. Todos pensaron que moriría, pero sobrevivió. Tuvieron que amputarle ambas piernas para salvar su vida. Debido a su valentía y determinación el gobierno decidió darle un premio en reconocimiento a su labor. Él llegó al auditorio en silla de ruedas y estaba previsto que uno de los del gobierno le diera el premio. Sin embargo, cuando llegó el momento de darle la medalla de reconocimiento, su jefe directo, quien había vivido con él todas sus batallas y sus momentos de dolor, se acercó a la persona del gobierno y tomó la medalla de reconocimiento. Rápidamente, corrió a colocarle la medalla en el pecho de su ahora amigo y tras un abrazo y lágrimas en los rostros del jefe y soldado, el público aplaudió emotivamente. Su mismo jefe quiso dar la recompensa, ya que había seguido de cerca toda su lucha y entrega y sabía

muy bien lo que significaba esa medalla, ese gran logro para el soldado. Sabes, Jesús siente exactamente lo mismo por nosotros en el cielo. Él está ansioso de entregarte esa medalla y todo lo que mereces, como la vida eterna. Él conoce todo lo que has pasado para llegar hasta allí y quiere reconocer tu valor con su amor dándote un nueva y hermosa vida perfecta porque "...enjugará toda lágrima de sus ojos, y la muerte no será más, no habrá más llanto, ni llanto, ni dolor, porque las primeras cosas han pasado" (Apocalipsis 21:4).

#### **TEMA**

Cuando Jesús iba a dejar este mundo, dejó la gran promesa de que volvería por segunda vez y dijo:



No se turbe vuestro corazón; creed en Dios, creed también en mí. En la casa de mi Padre muchas moradas hay. Si no fuera así, te lo hubiera dicho. Porque voy a preparar un lugar para vosotros. Y cuando me vaya y os prepare un

lugar, volveré y os tomaré conmigo, para que donde yo esté, vosotros también estéis" (Juan 14:1-3).

Así que en el libro de Apocalipsis, al ser el personaje principal, marca el evento más importante de la historia: el fin del mal con su regreso. Incluso nos da a entender que todos podrán ver su regreso: "He aquí que viene con las nubes, y todo ojo le verá..." (Apocalipsis 1:7).

¿Pensabas que Satanás no haría nada con respecto al regreso de Jesús? Pues te equivocas. ¡Lo hará! Intentará engañar a la gente con su regreso, total ya lo hizo antes, cuando Jesús vino a este mundo en forma de un bebé allá en Belén y confundió a todos e hizo que la gente no esté preparada y nadie le reciba como es debido. De igual forma, piensa engañar a

todos los que pueda, tal como lo dijo Jesús en un sermón que dio sobre el futuro: "Y él les dijo: Mirad que nadie os engañe. Porque vendrán muchos en mi nombre, diciendo: Yo soy el Cristo, y engañarán a muchos" (Mateo 24:4 y 5). Hoy en día existen personas que afirman ser el Cristo y, a pesar de haber sido advertidas en la Biblia, muchas personas creen en ellos y siguen sus ideas, las cuales en muchas ocasiones han traído consigo suicidios, terrorismo e incluso homicidios masivos como los casos de sectas que obligaban a sus fieles a hacer cosas malas o dañinas para ellos mismos.

Porque como el relámpago que sale por el oriente y se muestra por el occidente, así será la venida del Hijo del Hombre". Aquí no habrá ningún secreto, la segunda venida de Cristo será el acontecimiento más grande de la historia de este mundo. Tan grande que no habría palabras para describir tal maravilloso evento. Es por ello que la Biblia da algunas pistas para ayudar a comprender mejor su venida:

- Hechos 1:11. Vendrá de los cielos y no de forma personal o como una fuerza sobrenatural que se llevará a los salvados (tipo un rapto secreto) sino que todos los veremos en las nubes de los cielos.
- Juan 20:27. Como cuando habló con Tomás, mostrando las marcas de los clavos en sus manos así también vendrá para nosotros, físicamente, si realmente creemos.
- Apocalipsis 1:7. Su regreso será visible y todo ojo le verá, incluso para los que nunca han visto nada en su vida. No habrá persona que no sepa y vea el regreso de Jesús.

Isaías 25:8 menciona el momento del hermoso reencuentro y dice: "El destruirá la muerte para siempre; el Señor DIOS enjugará las lágrimas de todos los rostros, y quitará el oprobio de su pueblo de sobre toda la tierra, porque el SEÑOR ha hablado". ¿Te imaginas ese momento de felicidad para los que hemos aceptado a Jesús? Familias que se reencontrarán en abrazos de nostalgia, personas amadas que perdimos por tragedias y sufrimiento estarán allí, muchas lágrimas de felicidad. Pero ¿que les pasará a los que no aceptaron a Jesús? No tendrán momento de alegría ni mucho menos de celebración. El miedo y las lágrimas se-

rán las emociones más fuertes para esas personas. Ahora depende de ti ¿A qué grupo quisieras pertenecer?

#### Aceptar a Jesús significa...

- 1. Reorganizar tu vida según a la palabra de Dios. Estudia la Biblia y descubre lo que Dios quiere para tu vida. Tú también puedes ser del grupo de los sensatos, tal como lo ilustró Jesús en su sermón (Mateo 7:24-27).
- 2. Aceptar a Jesús obedeciendo las leyes de Dios Haz como Dios manda, obedece sus mandamientos y acepta su voluntad para tu vida (Mateo 7:21-23).

#### **MIDECISIÓN**

¿Qué hace que el cielo sea tan esperado para nosotros? ¿Serán sus calles de oro? ¿El agua cristalina? ¿La vida perfecta? El cielo solo tiene un gran significado para nosotros porque Jesús estará allí.

¿Seguirás luchando solo en este mundo? ¿O dejarás por fin que Dios luche a tu lado? ¿No anhelas estar con él en el cielo? ¿Deseas estar con la persona que más te amó en la historia de la humanidad?

7

# EL FIN DEL MAL EN EL APOCALIPSIS

"Y oí una gran voz en el cielo, que decía: Ahora ha venido la salvación, el poder y el reino de nuestro Dios y la autoridad de su Cristo, porque el acusador de nuestros hermanos, el que los acusa delante de nuestro Dios día y noche, ha sido arrojado" (Apocalipsis 12:10).

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

¡Qué furioso debe sentirse Satanás al saber que la Biblia lo muestra tal cual es y como será su final! No le será para nada agradable saber que, si tú lees y estudias la Biblia, te darás cuenta de sus estrategias e incluso el tipo de disfraz que usará para intentar engañarte. Sabrás donde se esconde y qué tipo de tentaciones te mostrará para hacerte caer. Menciona algun episodio en el que hayas lo correcto y viste la furia del enemigo atacándote.

#### **TEMA**

Una de las grandes estrategias de Satanás es hacerte pensar que la Biblia es aburrida y difícil, sobre todo si hablamos del libro de Apocalipsis, el libro que te muestra cómo serán los últimos días de la historia de este mundo y que además te enseña que Dios te ama profundamente y que por eso está preparando morada en el cielo. A Satanás jamás le hará ninguna gracia que tú te des cuenta de que Dios está más presente de lo que crees y que se preocupa por ti siempre en todo aspecto de tu vida (tus sueños, tus planes, tus problemas, tus tristezas y mucho más).

Quizás en algún momento de tu vida perdiste a alguien valioso y fueron momentos de mucho dolor para ti. La Biblia también nos da esperanza acerca de la muerte y menciona las dos resurrecciones en el tiempo del fin (Juan 5:28-29), así que no es una sorpresa encontrar esperanza hasta en lo que creíamos que no habría. Pero ¿de que se tratan las dos resurrecciones?

#### 1. Muerte y resurrección de los fieles

Este es el primer grupo de resurrección. Es decir, los que se levantarán para salvarse, los fieles (1 Tes. 4:16) tal como lo dice en Apocalipsis 20:6: "Bienaventurado y santo el que tiene parte en la primera resurrección; sobre estos, la segunda muerte no tiene autoridad; al contrario, serán sacerdotes de Dios y de Cristo y reinarán con él mil años". Y allí está la imagen que hemos visto en cuadros por mucho tiempo, la gente viendo al cielo con los brazos extendidos, los muertos fieles levantándose de sus tumbas, totalmente renovados mirando el espectáculo más grande que alguien jamás haya visto. Así que hasta ahora vamos así:

- Jesucristo viene en las nubes del cielo con poder y mucha gloria, acompañado de sus santos ángeles.
- Desde el cielo, Jesús da la orden y resucitan los muertos en Cristo, es decir, los muertos fieles.
- Son llevados al Cielo y reinarán con Cristo por mil años.

# 2. Muertes y resurrección de los infieles

Este es el segundo grupo de resurrección. La conforman personas que a pesar de que Jesús entregó su vida por ellos no quisieron aceptarlo, ellos no se levantarán ni verán la segunda venida de Cristo, para ellos será como si nada hubiese pasado. La Biblia menciona en Apocalipsis 20:5: "Los demás muertos no volvieron a vivir hasta que se cumplieron los mil años..." y esos son los mismos mil años que los fieles estarán reinando con Jesús en el cielo. Pero ¿recuerdas que también habrá personas vivas infieles? Bueno, ellos también ingresan en este segundo grupo.

#### 3. El juicio

Y mientras tanto ¿qué harán los salvos en el cielo? En Apocalipsis 20:4, Juan dice: "Vi tronos, y en estos estaban sentados los que tenían autoridad para juzgar...". Pablo afirma en 1 Corintios 6:2 y 3: "¿O no sabéis que los santos juzgarán al mundo?... ¿No sabéis que nosotros juzgaremos a los mismos ángeles? ¡Cuánto más las cosas de esta vida!"

Pero ¿quiénes son los santos? Según la Biblia, son los que se apartaron de los males de este mundo y vivieron respetando los principios de la Palabra de Dios (lo que hubiera sido el ser humano si no hubiera caído). Pero itranquilo! Este juicio no es para los justos, que ya tienen el premio de la vida eterna sino para todos los impíos que resucitarán después de los mil años y eso incluye al diablo y sus ángeles. ¿Por qué se hace este juicio? Para que los santos y todo el universo entienda porque no todos se salvaron y así no haya dudas de la justicia de Dios, de su amor y perdón.

## 4. La prisión de Satanás

La Tierra entonces quedará vacía, sin luz, sin seres humanos y sin nada durante esos mil años, entonces ¿qué hará el diablo si no habrá nadie a quien hacer sufrir? Los mil años serán un tiempo para que piense en todo el daño que causó a la humanidad y a los ángeles que siguieron sus ideas por la codicia y la vanidad. ¿Crees que Satanás no sabe su futuro? Lo sabe con exactitud y por la maldad que lo caracteriza quiere llevarse consigo a la mayor cantidad de gente posible para su destrucción (Apocalipsis 20:1-3). ¿Cuál será tu elección? ¿De qué lado quieres estar? La respuesta es obvia al decirlo ¿verdad? ¡Del lado de los fieles! Pero en la práctica no siempre es lo más obvio y fácil de elegir.

# 5. Sorpresas en el cielo

Habrá tantas cosas en el cielo que no terminaría de describirlas, así que solo mencionaré tres:

- Estar allí. Nunca más sentirás lo que es tristeza y sufrimiento. Jamás volverás a ver injusticias, animales abandonados, personas siendo maltratadas. La culpa que tanto dolía, jamás la recordarás. El solo pensar en lo que significará estar allí debería ser motivo suficiente para que decidas darle una dirección a tu vida.
- Personas que pensabas que no estarían allí. Dios perdona y puede cambiar tu vida completamente y eso se verá reflejado en personas que ni te imaginas.
- Personas que pensabas que estarían allí y no están. Dios no mira a las personas como nosotros. Él mira el corazón real, el cambio sincero luego de permitirle dejar entrar.

#### 6 FI fin del mal

Llegó el momento de la segunda resurrección (ya han pasado los mil años). Esta resurrección no es nada agradable, es la resurrección de los impíos y Satanás no oculta más sus verdaderas intenciones (Apocalipsis 20:5-8). Satanás sigue vivo y el mal aún sigue existiendo, así que una vez más Jesús desciende a la tierra (por tercera vez), pero esta vez no está solo, sus hijos fieles lo acompañan, así como menciona Apocalipsis 21:2: "Vi también la santa ciudad, la nueva Jerusalén, que descendía del cielo de Dios, dispuesta como una novia ataviada para su marido". ¿Y los impíos? ¿Y Satanás y sus ángeles? La Biblia responde esas preguntas en Apocalipsis 20:9 y dice: "Marcharon sobre la faz de la tierra y sitiaron el campamento de los santos y la ciudad amada; pero fuego descendió del cielo y los consumió". ¿Quiere decir que a pesar de conocer su final pensaban atacar la ciudad celestial? Sí, y por lo tanto ese será su gran final. Luego de ello la tierra será renovada y purificada.

Ahora que sabes de esta verdad ¿Qué debes hacer? Pablo menciona: "Sin embargo, el día del Señor vendrá como un ladrón, en el cual los cielos pasarán con gran estruendo, y los elementos se derretirán en fuego; también la tierra y las obras que en ella hay serán afectadas.

Puesto que todas estas cosas han de ser así deshechas, debéis ser tales que viváis en una conducta santa y piadosa, esperando y apresurando la venida del Día de Dios, por causa del cual los cielos, ardiendo, se disolverán, y los elementos incendiados se derretirán. Pero nosotros, según su promesa, esperamos cielos nuevos y tierra nueva, en los cuales habite la justicia" (2 Pedro 3:10-13).

Ni tú ni yo sabemos cuándo regresará Jesús. Al decir que vendrá como un ladrón en la noche significa que será en el momento menos esperado y es por eso que debemos estar listos ahora ya que mañana puede ser tarde.

# **MIDECISIÓN**

¿Sabes el significado de esperanza? Es la confianza de lograr una cosa o de que se realice algo que se está esperando. ¿Tú tienes esa confianza? Sé que ahora es difícil verlo por vivir en un mundo de pecado y oscuro, pero allá en el cielo las cosas serán mejores ¿Por qué quieres quedarte fuera? Tú mereces esa felicidad infinita porque ¡Tú eres la razón de su amor!

# LAS PROMESAS DEL APOCALIPSIS

"El que testifica de estas cosas dice: Sí, vengo pronto. Amén. Ven, Señor Jesús" (Apocalipsis 22:20).

#### **ROMPIENDO EL HIELO**

Con seguridad en algún momento tus padres te hicieron una promesa, si cumplías con tu parte del trato, si lavas los platos podrás salir a jugar, si limpias tu cuarto podrás mirar el televisor por una hora, etc. ¿Fue fácil o difícil hacer tu parte para recibir la recompensa? ¿Qué tuviste que realizar para obtener esa promesa?

# ILUSTRACIÓN: "NO ENTIENDO"

Una vez estábamos entre amigos hablando de muchas cosas. Cada uno contó la experiencia de cómo había conocido a Cristo y desde cuando venían a la iglesia. Todos teníamos nuestras Biblias en la mano, pero de una de ellas llamó la atención. La de Jorge, tenía un pedazo de papel que pegaban cierta sección de páginas en la parte final de la Biblia. Lo demás se notaba que lo había leído pero esa parte estaba prácticamente sellada. Le pregunté que era eso y me dijo: "Es el Apocalipsis, no lo entiendo y le tengo un poco de miedo a eso así que lo sellé para poder leer lo demás".

#### **TEMA**

Aunque no lo creas y pienses en la palabra "tragedia" cuando te lo mencionan, el libro de Apocalipsis habla de esperanza, nos muestra un futuro prometedor donde seremos felices y viviremos con Dios. ¿Recuerdas que te dije que la Biblia jamás se equivoca? Pues, si esto está en la Biblia, ten la plena seguridad de que esto sucederá y por eso ya está escrito. Recuerda que no es una promesa humana, que muchas veces pueden fallar por su misma naturaleza, sino que es una promesa divina, de esas que no se cambian ni se pueden romper. El libro de Apocalipsis nos muestra las promesas que Cristo nos da para motivar a sus fieles y decirles: "¡Hey! ¡Tengan paciencia! ¡Todo se está cumpliendo, esperen un poco más! ¡Ustedes pueden! ¡Yo estoy con ustedes!". Sin embargo, también están las promesas llamadas "negativas" porque muestran el triste final que pasaran los que se rebelan y no aceptan a Dios. Lo importante es que cada promesa es real y justa como se menciona en Apocalipsis 22:12: "Y he aquí, yo vengo pronto, y mi galardón conmigo, para pagar a cada uno conforme a sus obras". ¿Pagar a cada uno conforme a sus obras? Quiere decir que ¿habrá alguna recompensa? Piensa un poco, si Dios tuviera que darte una recompesa ahora, según lo que has hecho por él y su mensaje ¿qué tipo de recompensa recibirías? ¿Crees que hay algo que debes cambiar o dejar de hacer? Todo va a depender del tipo de recompensa que busques. Recuerda que Dios siempre está dispuesto a darte todo, siempre y cuando tú lo aceptes en tu corazón porque, después de todo, su único objetivo es llevarte a una tierra perfecta y darte una vida perfecta.

1. Promesa de restauración ¿Te imaginas sufrir las consecuencias del pecado por siempre? ¿Sentirte enfermo, triste y abandonado por toda la eternidad? ¿Sin descanso y eternamente infeliz? Pues eso es lo que quiere Satanás para ti y está contento con ello, pero Dios quiere restaurar tu vida por completo. Es por eso que, al transformarte y restaurarte, promete hacer comer del árbol de la vida a sus fieles. Dios entiende todo lo que el pecado le hizo al ser humano, conoce las consecuencias del mal y quiere darnos otra oportunidad para ser felices (Apoc. 1:17).

- 2. Promesa de Ayuda. Dios jamás te dejará solo. Él sabe que son pruebas y tentaciones difíciles de soportar y necesitas de él. Lamentablemente, Satanás puede tener influencia y actividad en nuestras vidas y lo compara como león rugiente dispuesto a devorarnos (matarnos). Por eso, en 1 Pedro 5:8 y 9 advierte: "Sed sobrios y vigilantes. Vuestro adversario el diablo ronda como león rugiente buscando a quién devorar; resistidle firmes en la fe, seguros de que sufrimientos iguales a los vuestros se están cumpliendo en vuestra fraternidad esparcida por el mundo".
- 3. Promesa de liberación. Dios quiere hacerte libre a pesar de que el diablo quiere todo el tiempo destruirte, tal como lo hizo con las criaturas y la naturaleza. 1 Juan 3:4 explica qué es el pecado: "Todo el que practica el pecado, también infringe la ley, porque el pecado es infracción de la ley". ¿Quiere decir que el pecado existe porque existe la ley? Así es, es por que cuando rompes algunos principios o leyes, el dolor y sufrimiento es grande para los seres humanos. Es por eso que cuando Jesús vino a esta Tierra, vino para demostrar que es posible guardar la Ley de Dios, que es posible vivir de acuerdo a su voluntad y recibir la salvación.
- 4. Promesa de recompensa. ¡Satanás odia la Ley de Dios! ¿Por qué? Porque la ley refleja el carácter de Dios, todo lo bueno y justo que es. Jesús dijo: "Si me amáis, guardad mis mandamientos" (Juan 14:15). Si guardamos los mandamientos, no solo lo estamos reconociendo a Cristo como salvador, sino que permitimos que su amor obre en nosotros y más aún si al guardarlos recibimos la gran recompensa. En Apocalipsis 2:10, Jesús nos promete: "... Sé fiel hasta la muerte, y yo te daré la corona de la vida".
- 5. Promesa de gracia. ¡Atención! ¡La salvación es gratuita! ¿Qué tengo que hacer? El libro de Apocalipsis lo menciona: "El Espíritu y la Esposa dicen: ¡Ven! El que oiga, diga: ¡Ven! El que tenga sed, venga, y el que quiera, reciba gratuitamente el agua de la vida" (Apocalipsis 22:17). Es decir, solo tienes que ir hacia él y reconocer que es Cristo el salvador porque él ya pagó el precio, solo tienes que arrepentirte y tener fe de que todo cambiará, tal como lo dice

- Hechos 3:19: "Así que, arrepentíos y convertíos, para que sean borrados vuestros pecados...".
- 6. Promesa de justicia. Recuerda, si no hay conversión, arrepentimiento genuino y un cambio sincero en tu vida las consecuencias serán obvias. A pesar de todo lo aprendido en el Apocalipsis, habrá personas que caerán igual. Por eso, Jesús dice: "El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias: el que venciere, no sufrirá daño de la segunda muerte" (Apocalipsis 2:11). Recuerda que Dios es un Dios justo.

#### **MIDECISIÓN**

¿Recuerdan la historia del joven rico? Jesús se encontró con él un día, y el joven quería ser salvo. Fue entonces cuando Jesús le dijo: "...Si deseas entrar en la vida eterna, guarda los mandamientos". Mirémoslo de esta forma: la salvación resulta en obediencia y la obediencia en salvación. Así que solo hay dos caminos por los cuales podrías andar, uno de la obediencia y el otro de la desobediencia. ¿Cuál crees que debes elegir? Dios te ha dado la libertad para que lo hagas.

El llamado y las promesas que sientes que Dios te hace como su hijo son para que andes en sus caminos y obedezcas los 10 mandamientos. Su único objetivo es darte felicidad y vida eterna ¡Elige a Jesús y es lo único que obtendrás! Creeme que habrá una gran diferencia en tu vida.

